
R E P U B L I C A  D E  C H I L E  
JUNTA DE GOBIEiINO 

--En Santiago, a veinticuatro dias del m e s  de  mayo de 

2374, s iendo l a s  3.30 h o r a s ,  se reúnc l a  Junta d~ Gobierno cn Se- 

s i ó n  Sec re ta  para  t r a t a r  l a s  s i g u i e n t e s  mater ias :  

1.- S e  anali-zan 1 3 s  proposiciones presentadas por e l  ~ o r n i t 6   cono 
mico y se adoptan algunas dec i s iones  a l  r e spec to .  

2.- Se  r e c i b e  en audiencia  a l  sefior Minis t ro  de ~conomfa  y a l  Co- 

mité  Económico. 

E l  señor P res iden te  de l a  Junta  da a conocer algunas 

dec i s iones  de c a r j c t e r  econ6mico que 1-1s adoptado la Junta: 

a) E l  seiior P res iden te  d e  l a  Junta d e f i n e  l o  que es  el ~ 6 q i  - 
men I?l . i l i tar ,  representado por 1a J u n t a ,  que s e  está proyec  

tando en determinado s e n t i d o ,  y e l  Gobierno, que l o  c o n s t i  - 
tuyen todos l o s  a sesores ,  Min i s t ros ,  Jefes de S e r v i c i o s ,  

etc,, quienes con responsables  de  l a  marcha d e l  Gobierno. 

b) La Reforma A g r a r i a  se  congela por 5 afios, p o r  f a l t a .  de fon- 

dos para  cont inuar  l a s  expropiaciones.  

c )  Los precios son p rec ios  j u s t o s ,  no a n i v e l  i n t e r n a c i o n a l .  ' 

d )  E11 e l  aspecto de l a  t i e r r a ,  s e  ha considerado un a l za  del 

impuesto a  l o s  b ienes  r u r a l e s  de 30 veces.  A p a r t i r  d e l  

10 de j u l i o  e s t a  a l z a  aumenta a 50 veces.  

e) A l  asentado de CCRA s e  l e  debe cons ide ra r  una disminuci6n 

en l a s  r e g a l í a s ,  con l a s  cuales  e s t á  con un régimen dLfe - 
r e n t e  que e l  resto de l o s  campesinos. 

f )  S e  comunica a l  señor Minis t ro  de  Agr icu l tu ra  que es ncce- 

r i o  i n s i s t i r  en e l  s e n t i d o  de que l a  reforma a g r a r i a  no 
t i e n e  como f i n a l i d a d  en t rega r  l a  t i e r r a  para h a c e r l a  cam- 
b i a r  d e  dueño, s i n o  que su en t rega  es para  hacerla produ - 
c i r  m a s .  

g )  En cuanto  a lc: vj.vienda, s ó l o  se perrni t i rd  terminas las 

obras  de a r r a s t r e .  61 Minis te r io  de l a  Vivienda ha  so lu  - 
cionado en p a r t e  su f a l t a  de  fondos para e l  p r e s e n t e  año 
vendierldo 3.000 unidades a l  S I N A P .  

h) En obras  pf ibl icas ,  no s e  deben continuar nuevos obras ,  re2 

t r ing iendo  l a s  d e l  Netro y l a  v i a l i d ~ d  urbana. n i v e l  

e s t u d i o ,  debe con t inuar  l a  p l a n i f i c a c i ó n  para e l  próximo 

afio ( 1 9 7 5 ) .  
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A p a r t i r  del  lQ d e  enero  debe estar l i s t a  l a  p l a n L f i c a  - 
ci6n.  

Se  e s t u d i a r 5  l a  p o s i b i l i d a d  de  adquirir 80 mi l lones  de  d6 - 
l a r e s  en viviendas en e l  e x t e r i o r ;  aunque hay recomenda - 
ciones que estirrian inconveniente  esta. medida. 

i) En l o  que r e s p e c t a  a1 Presupuesto de l a  Nación, ~610 hay 

suplemento para l o s  P l i n i s t e r i o s  de Def cnsa , Educaci6n y 

Salud,  y únicamente en l o s  rubros  combust ib les ,  a l imcn t i -  

cios y v e s t u a r i o s .  

Hay que r e v i s a r  los presupues tos  de  todos  l o s  F l i n i s t e r i o s  

y r e s t r i n g i r l o s .  - 
Como IIacienda csts entregando los  precupuestos  por duod6- 

cimos, hay que estar preparado para, a p a r t i r  del 15 de 

o c t u b r e ,  5610 dar l o s  presupuestos  n c c c s a r i o s  para e l  pa- 

go d e  s a l a r i o s .  

Evasibn d e  impuestos,  

se 1-ia buscado rina fórniula sobre  1s. base de  un s i s tema d e  

e s t a m p i l l a j e ,  mediante  e l  c u s l  se e n t r e g a r í a  e l  impuesto 

a l  comprador, e l  que,  con e s t a s  e s t a m p i l l a s ,  l l e n a  p l a n i -  

l l a s  que pueden s e r  canjeadas .  

S e  e s t ima  que con e s t o  podrfi haber  una recuperac i6n  en el 

rkcjimen t r i b u t a r i o ,  ev i tando una mayor evasi6n.  

si se co loca ran  nuevos impuestos,  s610 se c o n s e g u i r l a  una 

mayor evas ión ,  

k) Eliminación de empleados en e l  s e c t o r  públ ico .  

Los empleados c o n t r a t a d o s  a p a r t i r  del 11 d e  sept iembre  

es t5n  cond ic iona les .  

1) Rea jus tes  a l  pa t r imonia l .  

A p e s a r  d e  su  mala imagen, es n e c e s a r í o  h a c e r l o  para que ,  

a p e s a r  d e  l a  infiaci611, proporcione l o s  r e c u r s o s  c a l c u l a  - 
dos . 
~ d e m b s ,  e l  seiior M i n i s t r o  de  Economfa hace p r e s e n t e  l a  con - 
ven icnc ia  de  hacer r e a j u s t a b l e  e l  impuesto de  c a t e g o r f a  a 

las  empresas, 

m) Muevos t r i b u t o s .  

Se  es t ima que se ha llegado a l a  fatiga ' c r ibutar ia ,  E l  es 
fuerzo debe hacerse en ev i t a r  evas iones .  

E l  énfasis debe ponerse  en l a  reducción  de g a s t o s ,  y no en 
La generac ión  de nuevos impuestos. 
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n )  E1 seFior PjTinis-tro cle Economia m a n i f i e s t a :  

F a r t i c i p a c i ó n  del s e c t o r  t r a b a j o  d e n t r o  del i n g r e s o ,  que 

es llna observzc i6n  que siempre se hace para v e r  cómo tiec 
de a mejorar  e l  s e c t o r  t r a b a j o ,  S e  h a b l a  d e l  50% de  l a  

p a r t i c i p a c i ó n  d e l  s e c t o r  t r a b a j o  d e n t r o  d e l  i n g r e s o  n a c i g  

nal.,  La  verdad es que un c 6 l c u l o  que en este momento e s  

imposible  de  h a c e r  es l o  que se ha  i n t e n t a d o  en l a  prime- 

r a  p6yina de  e s t e  Último documento, donde s e  demuestra 
que s i  s e  e s t ima  e l  producto geogrgf ico  b r u t o  en US$ 600 

per  c s p i t a  y un v a l o r  de  E? 700 por d ó l a r ,  promedio, c i f ra  

razonab le ,  se l l e g a  a l a  conclus i6n  de que l a  p a r t i c i p a  - 
c i b n  d e l  s e c t o r  t r a b a j o  es más que e l  t o t a l  d e l  i n g r e s o  

n a c i o n a l ,  l o  que demuestra que es absurdo. De manera que 

no hay c á l c u l o  posible r e s p e c t o  de cuánto  es l o  que e s t d  

p a r t i c i p a n d o  e l  s e c t o r  t r a b a j o  en este momento, O s e a ,  to- 

da l a  argumentaci6n que hay d e l  enr iquec imiento  de una 

p a r t e  en desmedro de  l a  o t r a ,  es muy r e l a t i v a :  puede ser 

c i e r t a  en un i n s t a n t e  y completamente fa lsa  en o t r o .  

ñ) En l o  r e f e r e n t e  a ECA y a l  r e a j u s t e  d e l  pan, se t r a t a r 5  

que l o s  r e a j u s t e s  sean  l o s  mínimos, 

S e  e s t u d i a r 5  l a  p o s i b i l i d a d  d e  a j u s t a r  e l  p r e c i o  d e l  pan 

y d a r  una b o n i f i c a c i 6 n  complementaria a l o s  sue ldos  i n f e -  

r i o r e s  a 50 6 60 m i l  escudos. 

E l  p r e c i o  d e l  pan s e r í a  a l r e d e d o r  de  E3 320.- e l  k i l o ,  l o  

que no s e  es t ima p o s i b l e ,  

o )  R ernpresas como E'F.CC., ENAMI, LAN, Io7.T.C.E. y EPfIPORCHI, 

no se les d a r á  suplemento de presupues tos .  

CORFO e s t d  vendiendo s u s  i n d u s t r i a s .  U 1  a p o r t e  cons ide ra  - 
do a CORFO es de 88 mil lones  de  escudos y 33 mi l lones  d e  

d ó l a r e s ,  

Han apa rec ido  una ser ie  de  compromisos~no cons iderados  en 

l a s  sumas a n t e r i o r e s ,  deudas que son de  Gobierno a Gobier- 

no y que e s  n e c e s a r i o  f i n a n c i a r ,  q u e  asc ienden  a l a  suma 

de  2,084 m i l l o n e s ,  con I t a l i a ,  Alemania F e d e r a l ,  F r a n c i a ,  

I n g l a t e r r a  y S u i z a ;  proyectos  convenios.  

q) A g r i c u l t u r a .  S e  l e  apoya e l  c r 6 d i t o  por 100 m i l  m i l lones  

de escudos. 

r )  Comercio e x t e r i o r ,  

La impor tac ión  de 10.000 autorn6viles no s.e a u t o r i z a .  En 

cambio, se apoya l a  importacibn de  camiones de l a  l f n e a  
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que vaya a a u t o r i z a r  l a  CORFO, p a r a  que queden en Chi le .  

S ) Importaciones a d i c i o n a l e s .  

- E s t u d i a r  l a  p o s i b i l i d a d  de que l o s  bancos tengan p a r t e  

d e  sus  r e s e r v a s  en d ó l a r e s ,  con l o  c u a l  se r e c u p e r a r i a  

c i r c u l a n t e ,  

- E s t u d i a r  r educc i6n  de  a r a n c e l e s  p a r a  p o s i b i l i t a r  las 

importaciones.  

- Z n  cuanto  a l  nicrcado de  c o r r e d o r e s ,  e l  Zanco C e n t r a l  

t i e n e  sus  dudas a.1 1 - i b e r a l i z a r  e l  comercio de  d i v i s a s .  

El r i e s g o  que se  corre es e l  d e  compras muy a l t a s , y  e l  

desplazamiento h a c i a  ese rncrcado d e l  ahor ro  que e s t á  

en o t r a s  p a r t e s ,  T i e n e  e f e c t o s  monetar ios ,  pe ro ,  por 

l a  imagen que representa, se es t ima  que no debe hacer-  

se, 

S e  estudiará con mas t r a n q u i l i d a d  esta s i t u a c i ó n .  . . 

Sobre l a  compro d e  d 6 l a r e s  en v e n t a n i l l a ,  se e s t u d i a r 5  

pos te r io rmente  su  r e g u l a r i z a c i 6 n e  

t) CODELCO. 

CODELCO, en marzo, e n t r e g 6  180 mil lones de  dólares. Las 

cobranzas l a s  r e a i i z 6  e l  Banco C e n t r a l ,  a donde ingresan .  

Los r e t o r n o s  d e l  c o b r e  son a l r e d e d o r  de  130 a 140 mi l lo-  

nes  mensuales ,  de l o s  c u a l e s  ha  gas tado 30 6 4 0  mi l lones  

mei~siuales en d ó l a r e s  y el r e s t o  l o  h a  i d o  c o n v i r t i e n d o  a l  

t i p o  de  cambio, mitad d e l  bancar io .  

E l  sefíor r e p r e s e n t a n t e  d e  CODELCO hace  p r e s e n t e  que, con- 

forme a l a  p o l í t i c a  d e  l a  H. Junta  de  Gobierno, CODELCO 

e s t s  haciendo i n v e r s i o n e s  con cargo  a  sus p r o p i a s  entra - 
d a s ,  por un desembolso de  193 mi l lones  de d ó l a r e s  a l  año, 

que t i e n e  por objeto  arant tizar l a  producci6n d e  1970 de  

740 m i l  t o n e l a d a s  y aumentar la  para e l  pr6ximo año a S00 

m i l  t one ladas .  

Durante t r e s  años no s e  r e p u s i e r o n  l o s  r e p u e s t o s ,  y en 

septiembre del año pasado, prdcticamente, e l  stoclc era ce - 
r o ,  S e  está reponiendo s t o c k  y se  est6 cumpliendo en tal 

forma, que d e l  1s d e  enero  h a s t a  e l  dia de  ayer --se tie- 

ne un c o n t r o l  d i a r i o  de  l a  producción--, se ha superado 

en un 5% l a  producci6n programada por CODELCO. Esta as - 
ciende a 740 m i l  t o n e l a d a s  de cobre  f i n o  pa ra  este afío, 

l o  c u s l  no s i g n i f i c a  un duodécimo por  mes, porque l a  pro- 

ducción mensual es d i s t i n t a ;  pe ro  l a  cu rva  r e a l  d e  l o  pro  
C 

ducido de enero  a mayo i n d i c a  un 5% más de produccibn que 

l o  programado. 
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Con los  23  mi l lones  de  dólares  mensuales que es tá  gastan- 
do CODELCO e s t s  comprando l o s  r e p u e s t o s  que no sc a d q u i r i e  

ron  en l o s  tres años a n t e r i o r e s  y e s t á  formando s t o c k ;  p o ~  

que también hay un aumento i n t e r n a c i o n a l  de  p r e c i o s  d e  r e -  

puestos  y un p lazo  muy l a rgo  de en t rega .  

Normalizada l a  s i t u a c i ó n ,  s e  cons ide ra  que e l  gas to  de  CO- 

DELCO por r e p u e s t o s  a l c a n z a r í a  a  8 6 10 mil lones  de d ó l a  - 
r e s  al mes. 

E l  seiior Almirante 15erino hace p r e s e n t e  que el  c o s t o  de  

producci tn  por l i b r a  de  cobre,  en e l  Último t r i m e s t r e  d e l  

año pasado, e r a  de 18 centavos en Chuqui; 6 , 6  centavos en 

E ~ 6 t i c a ;  37 ,6  centavos  en COBRUSAL; 3 0 , 6  centavos  en El Te - 
nien- te ,  e t c .  Se necesita saber s i  este c o s t o  ha bajado o 

se m.antiene, 

E1 señor  r e p r e s e n t a n t e  de CODELCO d e j a  e s t a b l e c i d o  que, b& 

s icamente ,  e l  c o s t o  de  producción depende d e l  t i p o  de cam- 

b i o ,  CODELCO e s  l a  Única empresa que t i e n e  menos d e l  50% - 

d e l  cambio bancar io  que c u a l q u i e r  exportador .  L l l o  d i s t o r -  

s i o n a  l o s  c o s t o s  de producci6n, pues,  rea lmente ,  hay que 

g a s t a r  dos d ó l a r e s  para obtener  e l  e q u i v a l e n t e  en moneda 

nac ional .  Todos l o s  c o s t o s  e s t á n  muy cas t igados .  Se t ie-  

n e  una i n f  i a c i 6 n  de  c o s t o s  en d 6 l a r c s  to ta lmen te  i r r e a l ,  

S i  s c  h i c i e r a  un ba lance  con e s t a s  c i f r a s ,  seria una emprg 

sa  i n e f i c i e n t e ,  porque no b a s t a  l a  producción de cobre ,  s L  

no que hay que p r e s e n t a r  un ba lance  s a t i s f a c t o r i o ,  y esta 

p a r t e  no es de re sponsab i l idad  d e  CODEL,CO. Es una respon- 

sabl l . idad  de la p o l í t i c a  g e n e r a l ,  en que e l  Banco C e n t r a l  

no5 c a s t i g a ,  se 1-1s. t r a t a d o  de cjuc e s t o  s e  c o r r i j a  median- 

t& o t r a s  formas, E l  Estado puede recupera r  e l  v a l o r  que 

n e c e s i t a  s i  s e  f i j a  e l  cambio de  630 escudos por d61ar. E l  

Estado puede t e n e r  l a  en t rada  cor respond ien te  mediante de- 

rechos  de Aduana, impuestos y e l  excedente tarnbign pasa a l  

Es-tado; i n c l u s o ,  puede pasar  una vez  a l  mes. Sólo a s í  .se 

podrían t e n e r  c o s t o s  r e a l e s ,  

E 1  seiior Almirante  1)Terino hace p r e s e n t e  que e s t o s  cos tos  
son muy a l t o s .  Cualquier  empresa hace un presupuesto de , 

l o  que va a g a s t a r  en moneda nac iona l  y e x t r a n j e r a ,  de  

acuerdo a  un plan de  inver s iones  y de  producción. Por qué 
CODELCO no puede hacer  un presupuesto en moneda nac iona l  

e s t ab lec iendo  l o  que va a g a s t a r  y ,  como a toda  empresa es- 

k a t a l ,  s e  l e  as igna  10 mismo en d 6 l a r e s ,  y todo e l  r e t o r n o  
de d 6 l a r e s  va a l  Banco Cen t ra l?  

E l  v i c e p r e s i d e n t e  d e l  Banco C e n t r a l  concuerda en que e1 c o z  

t o  de CODZLCO es b a s t a n t e  a l t o .  Se va a t r a t a r  de  cs tu-  
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d i a r  l o s  cos tos  por cada empresa del cobre  y, a s í ,  clac& 
f i .car  e s t a s  c i f r a s  y ve r  l a  manera de que CODELCO cuente  

con l o s  recursos  que n e c e s i t a ,  a  f i n  de  que t a n t o  e l  E s -  

tado como e l  Banco Cen t r a l  y l a  propia  CODELCO scpm 

cuánto d inero  n e c e s i t a  é s t a  y cufiles son sus  gas tos .  

El sefíor I '4inistro de ~conomia  hace presen te  que CODZLCO 

es una empresa d e l  Estado. Por l o  t a n t o ,  todas  l a s  uti- 

l i dades  y todos l o s  excedentes que produzca son del Es ta  - 
do, y como se está en una s i t uac ión  d e  extrema emergen - 
cia, l a s  invers iones  y aun l a s  repos ic iones  d e  inventa - 
r i o ,  que son invers iones  en c a p i t a l  d e  explotación que 

t i e n e  CODELCO, deben s e r  hechas a t r a v é s  de un presupues - 
to que debe s e r  revisado a L a  luz de l a s  prioridades de 

l a  I\Tación. 

El-  señor P re s iden te  de l a  Jun ta  expresa  que, como se  es- 

t á  recuperando l a  empresa de l a  s i t u a c i 6 h  en que quedó 

con e l  Gobierno a n t e r i o r ,  e s  a t end ib l e  e l  mayor gas to ,  

Por eso ,  es conveniente que se forme una comisi6n que i n  - 
lorrne a  la Junta ,  en d e t a l l e ,  sobre  cuál  es e l  procedi  - 
miento, para  tomar una reso iuc idn  p o s t e r i o r ,  

La Junta acuerda que el senor Min is t ro  de Eco- 

nomfa e s t u d i e  este problema con una con is i6n ,  proporcio- 

riando a más tardar  e l  5 de junio l o s  antecedentes  que 

permitan a l a  Junta resolver sobre  e l  p a r t i c u l a r .  

U )  S1NAP.- 

E 1  señor Director  d e l  Presupuesto hace presen te  que mbs 
cjue e l  problc~na d e l  SIIJAP,  l o  que hay que hacer  es tomar 

un aonjunto de medidas re lac ionadas  con el mercado f i n a n  - 
c i e r o ,  porque e l  problema de S I N A P  t i e n e  r e l a c i ó n  con e l  

problema d e l  cos to  del crgd i to .  Le presiona sobre e l  

s is tema bancar io  para  obtener c r é d i t o  ba ra to  a f i n  de ir 

a co loca r lo  en B.H.F. Sucede que SIIU'ilP está llenando a l  

Banco Cen t r a l  de B.H.F. y en e s t e  momento e s t b  comprando 

cas s s ,  Problema de l a  emisidn de va lo re s  f i s c a l e s  que 

e s t d n  a una t a s a  de i n t e r é s  d i s t i n t a .  

Lo que se r e q u i e r e  es un conjunto de medidas que permitan 

r e s o l v e r  todos es tos  problemas inniediatamente y que son 

especialmente urgen te s ,  p0ryu.e existe la sospecha de 

que la plata que nadie  sabe dónde es tá ,  se encuentre 

des t inada  a ac t iv idades  especu la t ivas ,  por l o  que urge 

mar una dcc i s idn  sobre e s t a  mater ia  de manera de e v i t a r  
l a  existencia.  de  un mercado negro de créditos, 
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Lo recomendable s e r í a  c o n s t i t u i r  desde  ya un grupo de  tra- 

bajo que, en plazo muy breve, proponga a l a  Junta medidas 

c o n c r e t a s  en e s t a  ma te r i a .  

La  Junta r e s u e l v e  que este problema l o  tome e l  

Ministro d e  Ilacienda, q u i e n  l o  e s t u d i a r 3  y deberá poner to- 

dos l o s  an teceden tes  en conocimáento de l a  Jun ta  e l  10 de 

junio ,  

v) Taca de In ter6s . -  

L a  t a s a  de i n t e r é s  debe ser p o s i t i v a ,  debe s e r  s o b r e  l o s  

120% y debe ser f l u c t u a n t e .  

E l  señor M i n i s t r o  d e  Flacienda informa que encarg6 al Super 

intendente de Bancos un e s t u d i o  p a r a  v e r  e l  e s t a d o  a l  3 1  

de  diciembre, en e l  sentido de s i  con l a  tasa de  i n t e r é s  

que e x i s t e  ac tua lmente ,  d e l  90%, se a l c a n z q a  f i n a n c i a r .  

Dicho estudio se t r a e r í a  para conocirniento de l a  J u n t a ,  

La J u n t a  r e s u e l v e  que  e l  1 2  de j u n i o  se  p r e s e n  

t e  ese e s t u d i o  a l a  Jun ta .  

w) E l  señor  N i n i s t r o  de A g r i c u l t u r a  hace p r e s e n t e  que existe 

en e l  Banco d e l  Estado un e s t u d i o  sobre subsidio a l o s  fey 

t i l i z a n t e s ,  como una manera de  que e l  pr6ximo afio no suban 

l o s  a l imentos .  

S e  es t ima  que esko d i s t o r s i o n a  e l  sistema. 

La Junta r e s u e l v e  que e l  30 de mayo e l  TdIiniskro 

d e  A g r i c u l t u r a  e n t r e g u e  e l  e s t u d i o  que  se e s t 6  liacieiido so- 

bre l o s  fertilizantes, 

X )  ~ o l f t i c a  de  Ingresos.-  

S e  está de acuerdo en aprobar l o s  reajustes f r acc ionados .  . 

E l  d e  o c t u b r e ,  en sep t i embre ,  sujeto a r e v i s i 6 n  de acuerdo 

con el p r e c i o  d e l  pan. 

Todas l a s  medidas acep tadas  cleben aplicarse eii un paquete ,  

en forma i n t e g r a l ,  a p a r t i r  d e l  lunes  3 de junio de 1974. 

y)  Uispocic iones  sobre Banco de  Fomento.- 

ODEPL,2I.J in forma que e l  e s t u d i o  pertinente e s t á  por t e rminar  - 
se en l a  pr imera  semana d e  jun io .  

z 1 Reforma previs iona1.-  

E l  proyecto f i n a n c i e r o  e s t d  entregado.  F a l t a  que  e l  Isiinis- 

t e r i o  d e l  Trabajo , superintkndehcía de seguridad social, en- 

tregue su  e s t u d i o .  
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E s  un proyecto  que e s t s  para mayor p lazo  . 
aa) ~ b s o r c i ó n  de  Cesantía. 

Hay que s a c a r  gente de Sant ia-go,  Hay que preparar t r aba jos  

de r e f o r e s t a c i b n ,  pero  deber1 crearse f u e n t e s  dc t r a b a j o .  

SCQUIMICI-1 e s t á  pidiendo rnano d e  obra  y no l lega. .  

E l  Subsec re t a r i o  de ~ i n e r í a  expresa  que CODELCO p o d r í a  rea- 

lizar i .nvers iones  para crear nuevas fuentes de t r a b a j o  fue- 

r a  de Sant iago.  

Hay i n t e r e s a d o s  por  c r e a r  f u e n t e s  de  trabajo, pero l o  que 

l o s  ha f r e n a d o  es e l  E s t a t u t o  d e l  I n v e r s i o n i s t a ,  Las misio- 

nes  que vienen piden conocer  l a s  r e g l a s  d e l  juego, 

E1 E s t a t u t o  d e l  I n v e r s i o n i s t a  p o d r i a  e s t a r  l i s t o  a mediados 

de  junio.  

E l  r e p r e s e n t a n t e  de  CODZLCO expone que l a  Corporaci6n ha r e  - 
c i b i d o  a 22  grandes grupos i n t e r n a c i o n a l e s  interesados en 

i n v e r t i r ,  y que a n t e a y e r  s e  r e c i b i 6  l a  pr imera  p ropos ic i6n  

c o n c r e t a ,  s u j e t a  a l  E s t a t u t o  del I n v e r s i o n i s t a .  

S e  está hablando de  dos nuevos yac imientos  d e  cobre  d e  gran  

magnitud: uno en l a  p r o v i n c i a  de  Antofagas ta ,  pero con i n -  

f l u c n c i a  en Tarapacs ,  y o t r o  probablemente en la p r o v i n c i a  

d e  Coquimbo. E s t o  s i g n i f i c a r í a  una i n v e r s i ó n  de capitales 

e x t r a n j e r o s  quizss  de  más d e  1,000 m i l l o n e s  de dólares. 

D e  l o s  2 2  grupos que nos han v i s i t a d o ,  por l o  menos 1 0  son 

de  primera magnitud mundial,  Se trata de empresas c u p r e r a s  

nor t eamer icanas ,  japonesas ,  canadienses, s u d a f r i c a n a s .  E v i -  

denternei?te, e s t o  c rea r la  f u e n t e s  de  t r a b a j o  f u e r a  de  s a n t i a -  

Clo 

Toda esta gente desea i n v e r t i r  en C h i l e ,  t i e n e  plena c o n f i a ~  

za en l a  J u n t a  d e  Gobierno y q u i e r e  saber l a s  reglas d e l  j u g  

go-  

L a  J u n t a  resuelve que e l  Comité Asesor  deber5 e s t u -  

d i a r  cómo poder c r e a r  f u e n t e s  de t r a b a j o ,  pequeñas i n d u s t r i a s ,  

etc., para  absorbe r  l a  c e s a n t l a  que se produzca de  l a  Adrninis - 
t r a c i d n  PÚblica. 

l4' 

--Se l e v a n t a  l a  sesi6n 

r, 

- 
------.F. -. General.  d e  E j k r c i t o  

_ -_._ ---,- ,? F y s i d e n t e  de l a  Jun-ta d e  Gobierno 
AUGUSTO LIUTZ URZUA ---- 


